

Kaiserslautern

Haushaltsplan wird interaktiv

[30.06.2025] Die Stadt Kaiserslautern stellt ihren Bürgerinnen und Bürgern erstmals einen interaktiven Haushaltsplan zur Verfügung. Die Beteiligung läuft bis 11. Juli.

Um Bürgerinnen und Bürgern das komplexe Zahlenwerk des Haushaltplans bestmöglich entgegenzubringen, hat das Finanzreferat der Stadt [Kaiserslautern](#) ein neues Angebot geschaffen: Seit 27. Juni 2025 besteht die Möglichkeit, den [Haushaltsplan interaktiv](#) auf der städtischen Homepage zu erkunden. Die Öffentlichkeit kann dort nach Angaben der rheinland-pfälzischen Kommune die Haushaltsplandaten transparent, übersichtlich und leicht zugänglich einsehen. Dies konnte gemeinsam mit dem Unternehmen [Axians IKVS](#) realisiert werden.

Im interaktiven Haushaltsplan werden die Daten grafisch aufbereitet. In übersichtlichen Cockpits, Ampelgrafiken, Tabellen und Diagrammen können sich Interessierte online schnell über Haushaltsdaten informieren, so die Stadt. Durch den einfachen Aufbau und die nahezu selbsterklärende Struktur gelinge eine schnelle Orientierung über den Gesamthaushalt sowie die Teilhaushalte mit ihren Produkten. Für die ersten Schritte im interaktiven Haushaltsplan wurde ein kompaktes Benutzerhandbuch als Hilfestellung erstellt, das als PDF verfügbar ist.

Die Bürgerbeteiligung zum neuen Haushalt läuft bis 11. Juli 2025. Bis dahin haben Bürgerinnen und Bürger Zeit, Vorschläge für nachhaltige Investitionen oder zusätzliche Einsparpotenziale einzubringen. Diese fließen dann in die Haushaltsberatungen im Haupt- und Finanzausschuss des Stadtrats ein, die vom 2. bis 4. September vorgesehen sind.

(ba)

Stichwörter: E-Partizipation, Axians, Finanzwesen, Haushaltsplan, Kaiserslautern